

Pressemitteilung Sterne des Sports

Wettbewerb „Sterne des Sports“ in Sachsen: VfB Eilenburg e.V. gewinnt „Großen Stern in Silber“ 2025

- Landesregierung, Genossenschaftsbanken und Landessportbund zeichnen sechs Sportvereine aus.
- „Kleiner Stern in Silber“ für Basketball Club Vogtland e.V. und SC DHfK Leipzig e.V.
- Förderpreise für Athletic Sonnenberg e.V., SV Schönau-Berzdorf e.V. und BSC Motor Rochlitz e.V. - Abteilung Taekwondo

Dresden. Große Freude bei sechs Sportvereinen in Dresden: Sie wurden gestern für ihr herausragendes gesellschaftliches Engagement im Rahmen des Wettbewerbs „Sterne des Sports“ auf Landesebene ausgezeichnet.

Der „Große Stern des Sports in Silber“ ging an den **VfB Eilenburg e.V.** Mit den beiden Preisen „Kleiner Stern des Sports in Silber“ wurden der Basketball Club Vogtland e.V. und SC DHfK Leipzig e.V. ausgezeichnet. Die drei Förderpreisträger sind der Athletic Sonnenberg e.V., der SV Schönau-Berzdorf e.V. und der BSC Motor Rochlitz e.V. - Abteilung Taekwondo. Die Sieger-Vereine hatten sich gegen 87 Mitbewerber landesweit durchgesetzt.

Die Preisverleihung fand am Montag, 24. November 2025 in Dresden in der BallsportARENA statt. Die Auszeichnungen übergaben Armin Schuster, Sächsischer Staatsminister des Innern, Markus Ziron, Vorstand der Volksbank Riesa eG, als Vertreter der genossenschaftlichen Bankengruppe sowie Prof. Dr. Almut Krapf, Vizepräsidentin Sportentwicklung/Breitensport des Landessportbund Sachsen e. V. Außerdem gratulierte auf der Bühne Maxi Klötzer, Amateurboxerin und Olympiateilnehmerin. Durch die Veranstaltung führte André Hardt, Radio Dresden. Zusätzlich zu den Urkunden erhielten die sechs Vereine Preisgelder in Gesamthöhe von 6.500 Euro.

Veranstalter des Wettbewerbs sind die Volksbanken und Raiffeisenbanken sowie der Deutsche Olympische Sportbund (DOSB). Auf der Landesebene richtet der Genoverband e. V. gemeinsam mit den jeweiligen LandesSportverbänden die Preisverleihung aus.

Minister Armin Schuster betonte als Vertreter der Landesregierung: „*Die „Sterne des Sports“ zeigen Jahr für Jahr, wie viel Kreativität, Leidenschaft und gesellschaftliches Verantwortungsbewusstsein in unseren sächsischen Sportvereinen stecken. Ich danke den unzähligen Ehrenamtlichen für ihr herausragendes Engagement, das unser Vereinswesen lebendig macht. Mit gezielter Förderung und kontinuierlicher Unterstützung bleibt dieses Engagement auch in Zukunft tragfähig.*“



Markus Ziron, Vorstand der Volksbank Riesa eG, ergänzte: „*Die Volksbanken Raiffeisenbanken fördern seit über 20 Jahren mit den ‚Sternen des Sports‘ gesellschaftliches Engagement im Breitensport. Der Wettbewerb, oft als ‚Oscar des Breitensports‘ bezeichnet, würdigt Projekte zu Integration, Nachhaltigkeit, Gesundheit und Jugendförderung. Die aktuelle Auszeichnung ‚Sterne des Sports Sachsen‘ zeigt erneut, wie unverzichtbar ehrenamtliches Engagement für unsere Gesellschaft ist. Die prämierten Vereine stehen für Werte wie Solidarität und Verantwortung – Grundpfeiler des genossenschaftlichen Gedankens. Gemeinsam mit den Vereinen stärken wir Strukturen, schaffen Anerkennung und gestalten eine lebenswerte Zukunft.*“

Prof. Dr. Almut Krapf, Vizepräsidentin Sportentwicklung/Breitensport des Landessportbund Sachsen e.V.: „*Die ‚Sterne des Sports‘ machen sichtbar, was unsere Vereine Tag für Tag leisten: Sie bewegen Menschen – sportlich wie gesellschaftlich. Hinter jedem Projekt stehen immens viel Herzblut, großartiger Teamgeist und unzählige Stunden ehrenamtlicher Arbeit. Dass sich unsere Preisträger gegen sehr viele Bewerbungen durchgesetzt haben, unterstreicht eindrucksvoll die Qualität ihres Wirkens. Sie zeigen beeindruckend, wie vielfältig, kreativ und wirksam Vereinsarbeit in Sachsen sein kann. Besonders dem VfB Eilenburg drücken wir fest die Daumen für den Bundesentscheid. Aber schon heute sind alle ausgezeichneten Vereine echte Gewinner: für ihren Sport, für ihre Regionen und für die Sportfamilie im Freistaat Sachsen.*“

Der erste Sieger und Preisträger des „Großen Stern des Sports in Silber“, der Verein **VfB Eilenburg e.V.**, nimmt automatisch am Entscheid auf der Bundesebene teil und hat die Chance, für Sachsen Gold zu gewinnen: entweder den „Großen Stern des Sports in Gold“ oder einen der weiteren Sterne in Gold. Diese werden dann als Bundespreise am 26. Januar in Berlin vergeben – und zwar persönlich von Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier.

Die Siegervereine im Überblick:

- 1. Platz/Großer Stern in Silber (2.500 Euro): VfB Eilenburg e.V.** für das Projekt "FairPFIFFEN" begleitet von der Volksbank Delitzsch eG.
- 2. Platz/Kleiner Stern in Silber (1.500 Euro): Basketball Club Vogtland e.V.** für das Projekt "Gib Gewalt einen Korb – Von der Straße ins Herz der Region Vogtland" begleitet von der Volksbank Vogtland-Saale-Orla eG.
- 3. Platz/Kleiner Stern in Silber (1.000 Euro): SC DHfK Leipzig e.V.** für das Projekt "MUT TUT GUT - Gemeinsam stark!" begleitet von der Leipziger Volksbank eG.

Drei Förderpreise (500 Euro):



Athletic Sonnenberg e.V. für das Projekt "Avanti Gym: „Mit Haltung kämpfen – Kampfsport für Respekt & Zusammenhalt" begleitet durch den Stadtsportbund Chemnitz e.V.

SV Schönau-Berzdorf e.V. für das Projekt "Superherorun - das Benefizevent am Berzdorfer See" begleitet von der Volksbank Raiffeisenbank Niederschlesien eG und der Volksbank Löbau-Zittau eG.

BSC Motor Rochlitz e.V. - Abteilung Taekwondo für das Projekt "Trainingslager zum 20. Abteilungs-Jubiläum: Teamgeist3 - Stark durch Miteinander" begleitet von der Volksbank Mittweida eG.

Die Jury

Niklas Brandt - Genoverband e.V.

André Hardt - Radio Dresden

Annelie Lindner - Staatsministerium des Innern

Tino Meyer - Sächsische Zeitung

Johanna Moritz - LSB Sachsen

Raiko Richter - Mitteldeutscher Rundfunk MDR

Markus Ziron - Volksbank Riesa eG

Nach der Siegerehrung stehen die überregionale Pressemitteilung sowie die Fotos der Sieger-Vereine ab dem **25. November ab 11 Uhr** unter folgendem Link für Sie zum Download zur Verfügung:

<https://www.genoverband.de/newsroom/presse/pressemitteilungen/sterne-des-sports-2025-landespreis-sachsen/>

Fotos: Genoverband/Franz Fender

Weitere Informationen finden Sie unter: www.sterne-des-sports.de

Kontakt für die Presse:

Jens Stoewhase

Genoverband e.V.

Mobil: +491707419118

E-Mail: jens.stoewhase@genoverband.de

Die „Sterne des Sports“ sind eine Initiative des Deutschen Olympischen Sportbundes und der Volksbanken Raiffeisenbanken. Gemeinsam zeichnen sie seit über 20 Jahren



**Volksbanken
Raiffeisenbanken**
in Sachsen



Sportvereine und ihre vielen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer für ihr gesellschaftliches Engagement aus. Mit ihren Angeboten fördern sie Kinder und Jugendliche, tragen zum Schutz der Gesundheit bei, unterstützen Familien und sorgen für ein besseres Miteinander. Alle Nominierten für die „Sterne des Sports“ in Silber sind Preisträgerinnen des „Großen Stern des Sports“ in Bronze und haben sich somit über einen Sieg auf lokaler Ebene für den Wettbewerb auf Landesebene qualifiziert.